

5. Görlitzer Nottfalltag

Symposium für Notfallmedizin und Rettungsdienst

Görlitz ist eher für seine historische Altstadt, das dazugehörige Altstadtfest Ende August jeden Jahres und seine Lage am östlichen Rand der Republik bekannt. Nur wenige wissen, dass es in Görlitz seit 2003 auch eine der größten Fortbildungsveranstaltungen speziell zum Thema „Notfallmedizin und Rettungsdienst“ gibt.

Zu Beginn des Jahres 2003 reifte bei Dr. Uwe Treue und Steffen Weiß die Idee, ein Symposium für die im Rettungsdienst Tätigen zu organisieren. Die Gründe dafür lagen auf der Hand: die „bekannteren“ Kongresse

waren weit weg: Fulda, Marburg, Berlin, Cottbus und selbst Dresden bieten Veranstaltungen an, diese sind aber teilweise mehr Messe als Symposium und andererseits auch zu entfernt. Auch sollte eigentlich ein Event geschaffen werden, bei dem nicht nur Wissen vermittelt wird, sondern auch die Möglichkeit geboten wird, miteinander ins Gespräch zu kommen. Die Organisatoren haben beide einen Bezug zum Rettungsdienst: Dr. med. Uwe Treue, Anästhesist und Intensivmediziner am Städtischen Klinikum Görlitz und aktiver Notarzt. Steffen Weiß ist seit 1998 ehrenamtlich im Rettungsdienst der Stadt Görlitz und im Katastrophenschutz aktiv. So war die Idee geboren, Referenten und Sponsoren

gesucht und zum „1. Görlitzer Notfalltag“ am 29. November 2003 eingeladen. Die Resonanz war erstaunlich: genau 207 Notärzte, Rettungsdienstler und Pflegekräfte meldeten sich an und füllten den Veranstaltungsraum im Görlitzer Hotel „Mercure“. Die Neuauflage im November 2004 musste kurzfristig an einen anderen Veranstaltungsort verlegt werden – die Anmeldungen überstiegen die 300, die Kapazität des Hotels war zu gering. Seit dem ist die Görlitzer Landskronbrauerei Gastgeber dieser Fortbildung, denn auch 2006 gab es mit über 350 Teilnehmern einen neuen „Teilnehmerrekord“, welcher 2008 mit dem „4. Görlitzer Notfalltag“ nochmals überschritten wurde (435 Teilnehmer). Zum „5. Görlitzer Notfalltag“ am 20. November 2010 konnten wieder hervorragende Referenten gewonnen werden: Dr. med. Hans-Christian Gottschalk, Görlitzer Kinderklinik, wird zum Thema „Kindernotfall im Rettungsdienst“ sprechen; Dr. med. Karsten Schöbel, Klinik für Unfallchirurgie Görlitz, spricht über die Versorgung im Polytraumazentrum. Weitere Referenten sind Dr. med. Henrik Schierz (Absicherung von Großveranstaltungen – Herausforderungen für den Leitenden Notarzt), Dr. med. Rainer Löb (Besondere Aspekte der Katastrophenmedizin) sowie wie schon 2006 Frau PD Dr. med. habil. Christine Erfurt (Differenzierung von Verletzungsursachen – eine rechtsmedizinische Betrachtung).

Steffen Weiß

Medizinische Kongresse-Euroregion Neiße e.V.,
E-Mail: medkongress@klinikum-goerlitz.de